



# BOLETÍN INFORMATIVO

DIVISIÓN DE PRENSA Y PUBLICIDAD

---

- RD SE ACERCA A PAÍSES DESARROLLADOS EN INVERSIÓN AGUA POTABLE
- SUPERVISIÓN FINAL DE ACUEDUCTO EN MONTE PLATA
- REUNIÓN CON COMUNITARIOS DE HAINA

12 DE MAYO  
**2023**



[www.inapa.gob.do](http://www.inapa.gob.do)

## RD se acerca a países desarrollados en inversión agua potable

El director ejecutivo del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), Wellington Arnaud, manifestó que la República Dominicana se acerca a la inversión que hacen los países desarrollados en materia de agua potable y saneamiento (APS), que es de 40 dólares al año por persona, ya que en el 2022, el gobierno dispuso de RD\$20 mil millones, para la ejecución de obras. Dijo que esto implica 34 dólares por persona al año.

El funcionario indicó que este monto histórico incluye nuevos acueductos, alcantarillado sanitario, rehabilitaciones y ampliaciones.

Arnaud explicó que estas acciones atienden al compromiso del presidente Luis Abinader, de llevar salud y calidad de vida a los dominicanos.

Al ser entrevistado, de forma simultánea, en el programa Matinal, para el Grupo de Medios Telemicro, el director del INAPA indicó que, en los últimos dos años, la institución sorteó dos mil millones de pesos en obras, para mejorar el servicio de agua y saneamiento.

“Y con los casi 700 millones de pesos que vamos a sortear, para la colocación de más de 100 kilómetros de tuberías en el municipio de Haina, nos acercaremos a los tres mil millones”, señaló.

En cambio, dijo que, en los 16 años de la administración pasada, solo fueron sorteados mil millones de pesos en obras.



## Supervisión final de acueducto en Monte Plata

Esta semana, el director ejecutivo del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), Wellington Arnaud, realizó la supervisión final de los trabajos de ampliación y rehabilitación del acueducto del municipio Monte Plata.

El director ejecutivo del INAPA, junto a una parte de su equipo técnico, se reunió con los ingenieros contratistas para conocer los detalles de los trabajos finales.



El anhelado acueducto será inaugurado para llevar agua de calidad a los municipios de Monte Plata y zonas aledañas.

El sistema cuenta con el mejoramiento de la planta potabilizadora de 75 litros por segundo y la rehabilitación de la planta potabilizadora de 130 litros por segundo e interconexión al depósito regulador de hormigón armado en Monte Plata, con una capacidad de 1,000,000 galones.

Durante el recorrido, Arnaud estuvo acompañado por los subdirectores Wáscar Martínez y Joseph Pilier; los directores Luis José Popa y Fredy Poché, de Operaciones y de Calidad del Agua, respectivamente; así como el director del Gabinete, Gerónimo Pérez; el coordinador interinstitucional, Melvin Pilarte; y John Henry Acosta, encargado provincial en Monte Plata.



## Reunión con comunitarios de Haina

El director ejecutivo del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), Wellington Arnaud, se reunió con representantes comunitarios de varias juntas de vecinos del municipio de Bajos de Haina para tratar importantes temas relacionados con el agua potable.



En el encuentro los munícipes expresaron sus inquietudes y se mostraron agradecidos de contar con la presencia del funcionario en su localidad.

Mientras, Arnaud explicó que, para eficientizar el servicio de agua potable en la comunidad, se colocarán más de 100 kilómetros de tubería nueva, lo que representará una mejora significativa del servicio.

«Estamos empeñados en que a cada hogar de Haina le llegue agua 24/7, en cantidad, calidad y presión. Por eso estamos aquí hoy con ustedes», aseguró.

En la actividad recordaron que, luego de más de 30 años de espera, el Gobierno del presidente Luis Abinader inauguró, el pasado mes de febrero, el nuevo acueducto del municipio de Haina, que beneficia a 180,000 habitantes. Pero, debido a la gran presión del agua, las antiguas tuberías han colapsado y habrá que reemplazarlas.

Esta obra, ejecutada con una inversión de 420 millones de pesos, impacta positivamente a residentes en Villa Penca, Villa Lisa, Barcequillo, Piedra Blanca y La Cerca, entre otros.



## Saneamiento del arroyo Gurabo

Para conversar sobre los trabajos de saneamiento, el director ejecutivo del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), Wellington Arnaud, sostuvo un encuentro con los representantes de las juntas de vecinos de los sectores que rodean el arroyo Gurabo, en la provincia Santiago.



Arnaud habló con los residentes del sector La Jabilla para ultimar algunos detalles del proyecto que viene a garantizarles una mejor calidad de vida.

El funcionario explicó a los munícipes la importancia del proyecto; ya que, en materia de medio ambiente, elimina el 43 por ciento de la contaminación del río Yaque del Norte; en lo social, sacará a miles de dominicanos de la extrema pobreza; y, en materia de infraestructura, crea espacios de recreación, deportes y educación.

Vale recordar que el pasado mes de marzo, el INAPA entregó la primera etapa del Saneamiento Arroyo Gurabo, el proyecto de mayor impacto social y medioambiental que realiza el Gobierno en el país.





## 100 puntos en transparencia en marzo

El Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA) alcanzó, en el pasado mes de marzo, la puntuación máxima en la evaluación del Indicador de Transparencia que otorga la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (Digeig).

De acuerdo a los parámetros del Monitoreo de Estandarización de Divisiones de Transparencia, fueron evaluadas la estructura orgánica de la Oficina de Libre Acceso a la Información (OAI) y la estructura orgánica de la Oficina de Libre Acceso a la Información (OAI).

De igual modo, la base legal de la institución, la planificación estratégica institucional, los procesos de consultas abiertas, estados financieros, estadísticas 311, portal Concursa y Recursos Humanos, entre otros.

En meses anteriores, el INAPA también ha obtenido la máxima puntuación en esa evaluación, lo que demuestra que la presente gestión, encabezada por su director ejecutivo, Wellington Arnaud, se maneja de manera transparente en todos los procesos que realiza.



## Taller de actualización sobre tratamiento de agua

Los encargados de los departamentos provinciales de Tratamiento de Agua del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA) participaron en un taller de actualización sobre el manejo operativo de los sistemas de tratamiento de la institución.

El encuentro, coordinado por la Dirección de Tratamiento de Agua y su directora, Heriberta de la Rosa, sirvió para compartir experiencias sobre el manejo correcto del agua en el proceso de potabilización.

«Es un taller para saber manejar las situaciones que nos encontramos cuando vamos al terreno», indicó De la Rosa.

Además, sirvió para compartir información y tablas para llevar control de los parámetros de los indicadores de calidad en las plantas, así como la cantidad exacta de cloro que debe usarse para el tratamiento del agua.

«Es importante conocer la dosis adecuada que debe utilizarse para no hiperclorar o clorar de más», indicó.

También abordaron el aspecto operativo y el mantenimiento que tiene que hacerse en un proceso de tratamiento, como llevar los registros para que la planta no se contamine y la frecuencia de las limpiezas.

«La idea es nutrirse, unos con otros, y que las experiencias positivas de una provincia puedan replicarse en otras», agregó Heriberta de la Rosa.

El encuentro forma parte de las iniciativas del INAPA, durante la gestión del director ejecutivo Wellington Arnaud, para mejorar el servicio de agua potable a nivel nacional.





## Código de Integridad

El Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados, institución cuyos ejes fundamentales son la ética y la transparencia, llevó a cabo una charla sobre el Código de Integridad de los Servidores Públicos del INAPA.

La charla, que tuvo lugar en el salón Tito Cairo, fue impartida por la Comisión de Integridad Gubernamental y Cumplimiento Normativo de la institución.

Dentro de los puntos tratados en la actividad figuran el concepto de código de integridad, la visión y la misión del mismo.

De igual modo, se trataron los valores institucionales que deben exhibir los colaboradores, dentro de los que se encuentran la vocación de servicio, la transparencia, la responsabilidad y la confiabilidad.

También se habló sobre la conducta que debe tener el servidor público.





## Entrevista en «El cafecito de la mañana»

Como parte de la agenda de trabajo de esta semana, el director ejecutivo, Wellington Arnaud, fue entrevistado en el programa «El cafecito de la mañana», durante el cual ofreció detalles sobre los trabajos que se están realizando para brindar un servicio de calidad a los munícipes de Haina.

A su vez, destacó que el acueducto de Itabo, una obra anhelada y de gran importancia para el municipio, cuenta con una capacidad de 300 litros por segundo.

«La gente sabe que hay mucha agua y que estamos haciendo las conexiones de lugar. Para nosotros lograr colocar todas las tuberías se lleva tiempo», dijo Arnaud.



## Cortos Provinciales

### Valverde



Un equipo técnico solucionó una avería en la red de distribución de cuatro pulgadas ubicada en la calle A esquina Y, sector Duarte, municipio Esperanza.

### Santiago Rodríguez



La Dirección de Tratamiento de Agua, en coordinación con el departamento provincial, realizó una jornada de limpieza y desinfección de la planta de tratamiento de Sabaneta, el área de almacenamiento de suministros y la bomba de dosificación.

### San Juan



Técnicos de la institución repararon una avería en la línea matriz de distribución de agua potable de dos pulgadas, de PVC, y en la línea recolectora de aguas residuales de 8 pulgadas en la calle Dr. Cabral esquina Caonabo, San Juan de la Maguana.



# INSTITUTO NACIONAL DE AGUAS POTABLES Y ALCANTARILLADOS

@Inapagob

---



809-567-1241  
[www.inapa.gob.do](http://www.inapa.gob.do)



Calle Guarocuya #419,  
Edificio INAPA, Código  
Postal 10142, El Millón,  
Santo Domingo, R.D.